

RESOLUTIONSANTRAG

des Abgeordneten **S c h a b l**

zur Gruppe 4 des Voranschlages des Landes Niederösterreich für das Jahr 2003,
Ltg. Zl. 984

betreffend Schaffung eines NÖ Lehrlingsausbildungsfonds

Um für die bevorstehende Osterweiterung gerüstet zu sein, ist es auch notwendig, die Facharbeiter- und damit auch die Lehrlingsausbildung gezielt zu fördern. Maßnahmen wie die Befreiung von Unternehmen von der Kommunalsteuer für Lehrlinge, die Befreiung der Betriebe von den Krankenkassenbeiträgen für Lehrlinge und Deregulierungsmaßnahmen im Bereich des BAG und KJBG brachten keinen Erfolg. Die Beobachtung der Arbeitsmarktlage und des Bildungsspektrums zeigt dennoch, dass die Hälfte der Jugendlichen zwischen 15 und 19 Jahren das duale System der Lehrlingsausbildung für ihre Berufsausbildung wählen. Es sollten daher weitere Anreize geschaffen werden, damit von der NÖ Wirtschaft auch jene Fachkräfte ausgebildet werden, die in der Folge von den Betrieben nachgefragt werden, wobei nicht nur eine Steigerung der Quantität, sondern auch eine ständige Anpassung der Qualität erfolgen muss, um den hohen Standard halten zu können.

Es muss daher im Rahmen von Gesprächen zwischen den Sozialpartnern und dem Land versucht werden, einen Lehrlingsausbildungsfonds für Niederösterreich zu schaffen. Die Finanzierung soll mit Beteiligung von Bund, Land Niederösterreich und den Betrieben erfolgen. Ziel ist es, einen Lastenausgleich zwischen jenen Betrieben zu schaffen, die Lehrlinge ausbilden und jene die nicht ausbilden. Ein weiteres wichtiges Ziel ist ein Bonuspunktesystem für Betriebe, die über das Berufsbild hinausgehende Qualifikationen vermitteln. Durch die Einführung dieses Fonds soll das bewerte duale Berufsausbildungssystem qualitativ und quantitativ für die Zukunft strukturell abgesichert werden.

Der Gefertigte stellt daher den

A n t r a g :

Der Landtag wolle beschließen:

Die Landesregierung wird aufgefordert, im Sinne der Antragsbegründung umgehend im Rahmen eines Gipfelgesprächs der NÖ Interessensvertretungen die Grundlagen für einen NÖ Lehrlingsausbildungsfonds zu schaffen.